



I - Sport, Kultur, Fremdenverkehr

Tourismusarbeit in der Naturarena Bergisches Land GmbH, dem Oberbergischen Kreis und in der Stadt Wipperfürth

Gremium	Status	Datum	Beschlussqualität
Ausschuss für Sport, Freizeit und Kultur	Ö	19.11.2008	Kenntnisnahme

Über die Tourismusarbeit in der Naturarena Bergisches Land, dem Oberbergischen Kreis und in der Stadt Wipperfürth wird der Ausschuss für Sport, Freizeit und Kultur regelmäßig informiert, zuletzt unter TOP 1.16.1 in der Ausschusssitzung am 30.10.2007. In dieser Sitzung hat Herr Geschäftsführer Mathias Derlin die Arbeit der Naturarena Bergisches Land GmbH ausführlich vorgestellt.

Aktuelles aus der Naturarena

Es wird ein neues Gastgeberverzeichnis für 2009 geben. Buchungen von Unterkünften werden künftig über ein neues Buchungssystem TOMAS möglich sein. Dieses System wurde den Mitgliedsbetrieben der Naturarena in 3 Informationsveranstaltungen vorgestellt, darunter am 09.09.2008 in Wipperfürth.

Herausragendes Projekt wird das Wanderprojekt „Wege durch die Zeiten“ sein, dass mit einem Förderbetrag von 1,7 Millionen Euro abgewickelt wird. Es wird ein Netz von Fernwanderwegen von der Stadt Essen durch den Kreis Mettmann, dem Bergischen Städtedreieck, dem Rheinisch Bergischen und Oberbergischen Kreis und dem Rhein-Sieg-Kreis bis zum Siebengebirge entwickelt. Dabei werden auch Angebote für den Tages-Wanderer geschaffen. Gemeinsam mit den einzelnen Kommunen sollen in den nächsten Jahren fast 700 km Wanderwege entwickelt, qualifiziert und professionell vermarktet werden.

Die weiteren Vorbereitungen werden in regionalen Arbeitsgruppen erarbeitet, an denen sich selbstverständlich auch die Stadt Wipperfürth beteiligen wird.

Oberbergischer Kreis

Nach wie vor gibt es den Touristikverband Oberbergisches Land e.V.. Bereits in dessen Mitgliederversammlung am 20.12.2007 wurde der Vorstand beauftragt und legitimiert, mit dem Rheinisch-Bergischen-Tourismusverein (RBT) Gespräche mit dem Ziel einer Fusion aufzunehmen. Angedacht war die Fusion bereits zum 01.01.2009, wobei die Naturarena mit der Vereinsführung / Geschäftsführung beauftragt werden soll. Aktuelles dazu wird in der nächsten Mitgliederversammlung des TVO am 18.12.2008 mitgeteilt.

Stadt Wipperfürth

Regelmäßig erfolgt ein Austausch mit den örtlichen Hoteliers und Gaststätten („Wirstammtisch“), zuletzt am 29.10.2008. Vom 20.03. bis 26.09. haben sich die Wipperfürther Betriebe abwechselnd auf dem Wipperfürther Wochenmarkt präsentiert. Der Reinerlös für kleinere Speisen und Getränke wurde zu gleichen Teilen an die Hospizgruppe und No Bieneen gespendet.

Folgende an die Verwaltung herangetragene Wünsche bzw. Anregungen der Gastronomie und Hotelbetriebe sind noch abzuarbeiten:

- a.) Ausschilderung einer Hotelroute:
Hier wird die Verwaltung 2009 einen Vorschlag zur Beschilderung ausarbeiten und sich um notwendige Genehmigungen kümmern. Die Teilnehmer tragen selbst die Kosten der Beschilderung.
- b.) Pflege der vorhandenen Wanderwege:
Erfolgt im Rahmen der bestehenden personellen Möglichkeiten.
- c.) Beschilderung zu den Talsperren:
Wurde bereits geprüft, entsprechende Hinweisschilder können nach Abstimmung mit den Beteiligten nicht aufgestellt werden.
- d.) Stadtwerbung:
An Wipperfürther Unternehmen soll über die WEG die Anregung weitergegeben werden, dass diese bei einer Beschriftung ihrer Fahrzeuge bzw. der Planen ihrer LKW's immer den Zusatz „www.wipperfuerth.de“ anbringen. Es ist eine kostengünstige zusätzliche Werbemöglichkeit für die Stadt Wipperfürth.
- e.) Freizeitbroschüre:
Die Freizeitbroschüre soll neu aufgelegt und aktualisiert werden. Entsprechende Angebote werden eingeholt, auf deren Grundlage dann die Finanzierung zu klären ist. Es bestand Einigkeit, beim Layout der jetzigen Broschüre zu bleiben.
- f.) Stärkere Einbeziehung in die Aktivitäten des Wasserquintetts:
Über die Sachbearbeiterin Frau Stöling und dem Leiter des Fachbereichs II – Herrn Barthel – werden die Gastronomiebetriebe an die Aktivitäten im Rahmen des Wasserquintetts bzw. der Regionale 2010 angebunden.
- g.) Stärkere Tourismusaktivitäten der Stadt Wipperfürth:
Gewünscht wurde eine bessere personelle Ausstattung der Touristiksachbearbeitung in der Verwaltung. Hier wurde auf den durch Elternzeit bedingten Ausfall der Sachbearbeiterin hingewiesen. Diese wird ab Januar in Teilzeit wieder ihren Dienst aufnehmen und sich u.a. schwerpunktmäßig der Tourismusarbeit in der Stadt Wipperfürth widmen.

Im übrigen wird die Touristikinformation ab Dezember von der Marktstraße 3 in das Rathaus umziehen, da künftig die Marktstraße 3 (fast) komplett von der Bauaufsicht genutzt wird.